

Elaborado por la Oficina de Imagen Institucional del Gobierno Regional de Ucayali



# BOLETÍN

I N F O R M A T I V O

Ucayali, lunes 27 de junio del 2022 - EDICIÓN XCI



SÍGUENOS





## TRADICIÓN, COLOR Y ALGARABÍA en fiesta más esperada en la Amazonía



Al ritmo de la música amazónica, quince carros alegóricos y once comparsas, derrocharon tradición, color y algarabía por las principales calles de Pucallpa, el 22 de junio en horas de la tarde. La actividad más esperada por todos los ucayalinos el “Corso de San Juan” se realizó después de dos años de paralización a causa de la pandemia. Miles de personas, estuvieron expectantes ante este gran espectáculo y se sumaron a la costumbre amazónica por el 25 Festival San Juan Ucayali 2022.

Instituciones como la Policía Nacional del Perú, Marina de Guerra del Perú, Universidad Nacional de Ucayali, Universidad Intercultural de la Amazonía, asociaciones culturales, ucayalinas emprendedoras, motocrossistas, direcciones regionales del Gobierno Regional de Ucayali y entidades privadas fueron partícipes del concurso de carros alegóricos y comparsas.

El recorrido finalizó en la Plaza Mayor de Pucallpa, donde estuvieron presentes autoridades como la vicegobernadora regional de Ucayali, congresistas de la República, Francis Paredes y Jeny López, el director regional de Comercio Exterior y Turismo, entre otros. Por su parte, la vicegobernadora regional de Ucayali, mencionó que estas actividades se dan en marco a la reactivación económica e incentivar el turismo en la región, promoviendo y revalorando nuestras costumbres y tradiciones que nos identifican como ucayalinos.





Al término de la presentación ante las autoridades, el jurado deliberó y eligieron como ganador del concurso del rubro de carros alegóricos, a la Escuela de la Policía Nacional del Perú con la participación de más de 150 alumnos, lo que les llevó a ocupar el primer lugar; asimismo, el segundo lugar lo obtuvo la Marina de Guerra del Perú. El contralmirante de la Cuarta Zona Naval, Ezio Pianna Arenas, informó que el premio será destinado a dos instituciones benéficas, como donación.

En el rubro de comparsas, el primer puesto también se lo llevó la Escuela de la Policía Nacional del Perú, mientras que el segundo puesto lo tuvo la Asociación Cultural Amazónica Guacamayos. Finalmente, el

director regional de Comercio Exterior y Turismo de Ucayali, mencionó que vienen realizando diversas actividades por la fiesta de San Juan, asimismo, instó a la población a regirse a las indicaciones establecidas por la Dirección Regional de Salud en marco a los recintos acuáticos aptos para el disfrute en familia.





## Pueblo yarinense se deslumbró con espectáculo de fuegos artificiales

En horas de la noche del 21 de junio, cientos de personas acudieron hasta la Plaza de Yarínacocha, para apreciar el espectáculo de fuegos artificiales, que deslumbró a la población asistente. Las luces en el cielo, se llevó a cabo en marco a las actividades por la fiesta de San Juan, festividad que se celebra cada 24 de junio en toda la Amazonía peruana.

Posterior a este gran espectáculo, la población participó de la demostración del baileón, actividad



que consiste en bailar al ritmo de varios géneros musicales alrededor de quince minutos. Cabe resaltar que este concurso se realizará el 24 de junio en la Plaza de Yarínacocha.

Previo a los fuegos artificiales y el baileón, en horas de la tarde, se realizó un pasacalle por toda vía principal que unen los distritos de Callería y Yarínacocha, tuvo como meta, la plaza en mención. En dicho pasacalle, varias instituciones fueron partícipes de esta actividad. El público se mantuvo con una actitud expectante por la algarabía que compartían las personas que conformaban el pasacalle.

## Se desarrolló el concurso del Juane más delicioso en Pucallpa

En marco a la tradicional fiesta de San Juan a celebrarse cada 24 de Junio; en la plaza del Reloj Público se viene desarrollando la feria "Vive San Juan 2022", donde se llevó a cabo el concurso del juane más delicioso y sus bebidas regionales o exóticas, con el objetivo de revalorar el preparado tradicional de este plato típico de la selva peruana.

El concurso del juane más delicioso, tuvo la participación de Dolores Noriega, Blanca Amasifuen, Yimi Ríos, Luz Campo y Líz Paredes cada uno de ellos representando a diferentes asentamientos humanos; mientras que el jurado calificador estuvo conformado por la regidora de la MPCP, Ruth Ventura Amasifuen y el chef Jhon Trujillo Montes.

Cada concursante fue calificado de acuerdo a la ponencia del preparado de su juane, la presentación de sus productos y lo más importante la sazón del platillo principal; algunos de ellos hicieron la demost-

tración de sus bebidas exóticas como el Ajoskiro, el Huanarpo, la Aguajina, entre otros.

Finalmente, quien obtuvo el primer lugar fue Dolores Noriega Taricuarima, representante del Asentamiento Humano Mario Dolci, quien muy emocionada agradeció a las autoridades regionales por realizar estas actividades donde la población tenga la oportunidad de demostrar la preparación tradicional del juane y las costumbres que tiene cada familia.



Al ritmo de bombo baile en la feria gastronómica, agroindustrial y artesanía ubicado en la plaza del Reloj Público, se dio inicio al festival denominado “El Juane más grande del mundo” alusivo a la fiesta de San Juan, con la participación de la Vicegobernadora regional de Ucayali y el congresista por la región Lima, Gustavo Cordero Jon Tay.



El juane más grande del mundo en Pucallpa cuenta con 25 kilogramos de peso y aproximadamente 1 metro de altura; fue elaborado con 3 jabs de huevos, 6 pollos, fue necesario utilizar una olla gigante y similar cantidad de hojas de bijao.

“Me siento muy contenta, porque este festival es parte de la fiesta de San Juan 2022, que después de

2 años de pandemia Ucayali se ha puesto en vitrina para el mundo, seguido a ello, hago la cordial invitación a todos nuestros amigos, para que participen de las diferentes actividades que se estarán realizando por esta gran fiesta de la selva” indicó la vicegobernadora.

Por otro lado, el congresista Gustavo Cordero, expresó su agradecimiento a todos los ucayalinos y autoridades regionales por la gran acogida que le brindaron al venir a celebrar la fiesta de San Juan, además resaltó que es la primera vez que viene a Ucayali y se siente muy feliz porque se llevará un bonito recuerdo.



# El Juane más grande del mundo en Pucallpa



# Realizan desfile de **trajes étnicos** con **iconografía** de pueblos originarios

Luego de dos años de suspensión debido a la pandemia, las actividades de la fiesta de San Juan vuelven con fuerza, muestra de ello es que la noche del miércoles, en la plaza del distrito de Yarinacocha, se realizó un desfile de trajes étnicos con el objetivo de revalorar las costumbres y tradiciones de los pueblos originarios de nuestra amazonia.

Un grupo de jóvenes entre hombres y mujeres, fueron los que vistieron en la pasarella las prendas de diferentes tipos, con la iconografía de los pueblos originarios como shipibo- conibo y yine, bordados a mano. Cientos de personas, tanto de la ciudad de Pucallpa, como los visitantes de otras regiones asistieron al desfile de moda, denominado "Pasarella de trajes étnicos", organizado por el Gobierno Regional de Ucayali, a través de la Dirección Regional de Turismo, en articulación con la municipalidad de Yarinacocha.

Merly Bernabét, representante del pueblo shipibo conibo, presentó en el desfile sus prendas coloreadas

con tinte natural y bordado a mano con la finalidad de visibilizar la cultura shipiba que con el paso de los años se va perdiendo.

"La nueva generación debe tener en cuenta estas técnicas ancestrales, por ello es bueno retroalimentar, ya que el distrito de Yarinacocha es turístico; la población, el mundo entero deben saber", manifestó Merly.

El pueblo Yine también se hizo presente con Zenaida Huamán, mostrando las prendas de vestir como minifaldas, tops, short, pantalones con diseño tigre que representa la fuerza de la naturaleza; mariposa, doncella y ranas bordados y teñidos a mano y otros tejidos de manera tradicional.

"Es un alegría tremenda festejar San Juan y nosotros no podríamos estar ajeno a esta celebración. Agradezco al Gobierno Regional de Ucayali, DIRCETUR, Cite Artesanía, por invitarnos y estar acá (en el desfile) presentes", dijo Huamán.



